
33ВТОРНИК, ДЕКАБРЬ 20, 2016 без барьеров

7

Ков ры и фрук ты 
на трак то ры 

и лесоматериалы
В Министерстве антимонопольного 
регулирования и торговли Беларуси 
в рам ках не да вне го визита делегации 
Азер бай джан ской Республики 
состоялись пе ре го во ры под 
ру ко вод ством министра Владимира 
Колтовича и министра экономики 
Азер бай джа на Шахина Мус та фа е ва.
Во встре че приняли участие бо лее 
20 представителей белорусских 
организаций и руководители 
14 азербайджанских компаний.

Во вре мя пе ре го во ров обсуждались воп ро сы 
организации взаимодействия по пост авкам 
в на шу стра ну та ба ка, ал ко голь ной продук-
ции, фрук тов, су хоф рук тов, а так же ков ро-
вых изделий руч ной ра бо ты. В свою оче-
редь, Республика Бе ла русь заинтересована 
в пост авках в Азер бай джан скую Республику 
трак то ров и комплектующих к ним, продук-
ции переработки (лесоматериалы, ДСП, ДВП, 
изделия из де ре ва), от дель ных про до воль-
ствен ных то ва ров, ле кар ствен ных средств.

Руководители министерств отметили, что в 
дан ном слу чае го су дар ствен ные ор га ны вы-
сту па ют преж де все го в ка чест ве мо де ра то ра 
встречи представителей бизнеса. В ко неч ном 
итоге ус пех реализации пост авлен ных за-
дач зависит от то го, на сколь ко эффективно 
сра бо тают субъекты хозяйствования. Кро ме 
то го, министры обсудили воз мож ность под-
писания ме мо ран ду ма о сотрудничестве в 
области кон ку рент ной политики.

Сер гей РО СОЛЬ КО. rs@zviazda.by

То ва ро о бо ротТо ва ро о бо рот  ��

ПУТЬ К СЕРД ЦУ ПУТЬ К СЕРД ЦУ 
СОТРУДНИЧЕСТВА...СОТРУДНИЧЕСТВА...

Де ло вые круги Беларуси и Азер бай джа на обсудили 
ра бо ту в сфе ре пищевой промышленности

На бел орус ском рын ке мо гут появиться 
азербайджанские вина. Про это ста ло известно 
во вре мя дву сто рон ней бизнес-встречи, ко то рая 
прош ла в Бел орус ской тор го во-про мыш лен ной 
па ла те.

Пе ред обеими странами стоит впол не амбициозная за-
да ча — в течение следующего го да нарастить взаимный 
то ва ро о бо рот до 700 миллионов до лла ров, хо тя сей час 
он почти вдвое мень ше. «Не так да вно сос то ял ся визит 
гла вы на ше го го су дар ства в Азер бай джан. Те догово-
ренности, ко то рые были достигнуты, начинают реали-
зовываться в практической сфе ре — в пла не развития 
на ше го бизнес-сотрудничества», — сообщил пред се да-
тель Бел орус ской тор го во-про мыш лен ной па ла ты 
Владимир УЛАХОВИЧ.

В этот раз раз го вор шел о том, как укрепить и развивать 
отношения по линии производства про дук тов питания. 
«Мо жет быть, мы се год ня не удо влет во ре ны в це лом 
уров нем то ва ро о бо ро та, но как раз от рас ле вой под ход 
— шаг за ша гом — и бу дет оз на чать, что к тем це лям, 
ко то рые оп ре де ле ны главами го су дарств, есть движе-
ние», — отметил пред се да тель ТПП.

Под во дя итоги текущего го да, Владимир Улахович отме-
тил снижение то ва ро о бо ро та меж ду нашими странами, 
ха рак тер ное для экономических взаимоотношений Бе-
ларуси и с другими государствами. Но, по мнению гла вы 
Тор го во-про мыш лен ной па ла ты, это на пря мую свя за но 
с процессами на гло баль ном рын ке и, в частности, 
с падением цен на нефть. А Азер бай джан — стра на, 

бюд жет ко то рой формируется в том числе за 
счет продажи энергоносителей. «На ша стра на, пос-
коль ку мы крупнейшие переработчики нефти в Ев ро пе, 
так же столк ну лась со сложностями, ко то рые возникли 
и у наших со се дей — Российской Федерации, Украины. 
Эта общая тенденция привела к снижению то ва ро о бо ро-
та, — отметил пред се да тель. — Но са мое глав ное — мы 
видим пути, как мож но вер нуть ся не толь ко на прежний 
уро вень, но и серь ез но повысить его».

Пред се да тель Азер бай джан ско го фон да поощре-
ния экс пор та и инвестиций Ру фат МАМ МА ДОВ оха-
рактеризовал двусторонние экономические отношения 
меж ду нашими странами как развивающиеся по нарас-
тающей. 

Во вре мя двусторонних пе ре го во ров речь шла о пос-
т авках азербайджанских фрук тов и овощей в на шу 
стра ну, а так же возможности снабжения сельскохозяй-
ственными полуфабрикатами предприятий перераба-
тывающей промышленности Беларуси. Ру фат Мам ма-
дов предложил развивать поставки азербайджанских 
хлоп ка, шерсти, та ба ка и та бач ной продукции. Осо бое 
внимание уделили воп ро су производства вина и винных 
изделий. По сло вам президента фон да, по ка эта продук-
ция не предс тав ле на на оте чест вен ном рын ке, в то вре-
мя как азербайджанские вина известны своим ка чест-
вом по все му миру. Он выразил над еж ду, что оно вско ре 
появится на прилавках белорусских магазинов.

Вероника ПУСТОВИТ.
pustavіt@zvіada.by

Вьет нам с населением бо лее 
90 млн че ло век яв ля ет ся стра-
ной с гибко развивающейся 
экономикой. В 2016 го ду ВВП 
достиг 6,3%. Тор гов ля имеет 
максимальную отк ры тость. Во 
Вьет на ме в настоящее вре мя 
реализуются 22 000 про ек тов 
с иностранными инвестициями 
с общей су ммой вло жен но го 
капитала око ло $3 млрд. Ра бо-
та ет по ряд ка 600 000 корпо-
раций. По ре зуль та там девяти 
ме ся цев текущего го да дву сто-
рон нее тор го вое сотрудниче-
ство с Бе ла русью достигло $70 
млн. Господин Ле Ань рас ска-
зал, как на наших отношениях 
отразится соглашение о ЗСТ 
меж ду Вьет на мом и Евразий-
ским экономическим со ю зом.

— Во-пер вых, увеличивается 
объем торговли, во-вто рых, 
это соз да ет благоприятные 
условия для инвестиций и ис-
пользования ра бо чей силы. В 
соответствии с дан ным согла-
шением сто ро ны планируют 
сократить пошлины почти на 
90%. Для Беларуси это дверь, 
че рез ко то рую ваши то ва ры 

вхо дят на рынки стран Юго-
Вос точ ной Азии и, ко неч но, в 
пер вую оче редь АСЕ АН.

Уже есть положительные при-
меры дву сто рон не го сотруд-
ничества. В настоящее вре мя 
ра бо та ет сов мест ное бел орус-
ско-вьет нам ское предприятие 
по производству и сбор ке 
гру зо вых автомобилей МАЗ на 
ба зе вьет нам ской корпорации 
«Veam-Motor». В ближайшее 
вре мя планируется соз дать 
еще два предприятия по сбор-
ке и производству автомоби-
лей, грузовиков и авто бу сов. 
Об суж да ют ся воп ро сы по сов-
мест но му производству полиа-
мида, комп лекс ных удобрений, 
медицинского оборудования, 
аппа ра тов для определения 
степени радиации.

Господин Ле Ань отметил, что 
сто ро ны планируют перехо-
дить от прос той дву сто рон ней 
торговли к но вым фор мам 
парт не рства. Один из важ ных 
про ек тов — Ха ной — собира-
ется пригласить белорусских 
специалистов для создания 
библиотеки в этом го ро де. 

Большинство вьетнамских 
делегаций, ко то рые приезжа-
ют в Минск, посещают на шу 
достопримечательность — На-
циональную библиотеку — и 
ос та ют ся в вос тор ге. Это и 
ста ло по вод ом для решения. 
«Мы считаем ва шу библиотеку 
од ной из са мых сов ре мен-
ных в мире», — заявил по сол. 
Он так же рас ска зал, что во 
Вьет на ме многие зна ют об 
этой достопримечательности и 
лично мэр Ха ноя дал поруче-
ние о возведении националь-
ной библиотеки по примеру 
Беларуси.

Вто рой про ект, в ко то ром за-
дей ство ва на на ша сто ро на, — 
проектировка и строительство 
метрополитена. Он по ка нахо-
дится на на чаль ной стадии, 
но делегация вьетнамских 
специалистов уже приезжала 

в Минск для изучения бел орус-
ско го опы та.

— Кро ме это го, мы хотим 
под черк нуть, что не ко то рые 
белорусские то ва ры имеют 
большие перспективы на вьет-
нам ском рын ке, — рас ска зы-
ва ет Ле Ань. — Например, это 
мя со птицы, говядина, мо лоч-
ные про дук ты, кру пы, рас-
тительные мас ла. Вьет нам — 
очень перспективный ры нок. 
С на шей сто ро ны мы го то вы 
предложить ры бу, мо реп ро-
дук ты, рис, ка у чук, чай, ко фе, 
приправы, одеж ду. Снижение 
та мо жен ной пошлины ста нет 
стимулом для развития на шей 
торговли. Мы над еем ся, что 
объем то ва ро о бо ро та повы-
сится. Для достижения цели 
в $500 млн наши го су дар ства 
до лжны приложить все усилия. 
Во вре мя не да вне го заседания 

Бел орус ско-Вьет нам ской меж-
правительственной комиссии 
по тор го во-экономическому и 
на учно-техническому сотруд-
ничеству обе сто ро ны обсуж-
дали воп ро сы взаимодействия 
в сфе рах науки, образования, 
здравоохранения. Сей час 
многие вьетнамские сту ден ты 
учат ся на территории Белару-
си. Но на пер вом пла не, ко-
неч но, стояли экономические 
воп ро сы.

Од но из пе ре до вых направле-
ний, ко то рое воз мож но раз-
вивать в рам ках двусторонних 
отношений, — сотрудничество 
в сфе ре информационных тех-
нологий. По ка что парт не рство 
меж ду Бе ла русью и Вьет на-
мом в этой сфе ре уста нов ле но 
толь ко в во ен ной области и 
ка са ет ся систем управления. 
Тем не ме нее бу дет впол не 
логично, если наши усилия 
объединятся и в граж дан ской 
сфе ре по развитию сов мест-
ных ІT-про ек тов.

В 2017 го ду Бе ла русь и Вьет-
нам бу дут от ме чать 25-ю го-
довщину со дня установления 
дипломатических отношений. 
Планируется, что бел орус-
ская делегация в следующем 
го ду так же посетит Вьет нам. 
«Над еем ся, что во вре мя 
официальных визитов бу дет 
подписан еще ряд до ку мен-
тов, ко то рые по мо гут нам вы-
полнить план по увеличению 
то ва ро о бо ро та».

Над еж да АНИСОВИЧ.
аnіsоvісh@zvіаzdа.bу

Взаимный интересВзаимный интерес  ��

ДВЕРЬ В ЮГО-ВОС ТОЧ НУЮ АЗИЮ
Президент Вьет на ма готовится к визиту в Минск

В следующем го ду правительственные делегации 
из Вьет на ма по се тят Бе ла русь. По пла ну Президент 
Чан Дай Ку анг до лжен прилететь в на шу стра ну до 
2018 го да. Это послужит стимулом для развития 
двусторонних отношений и по мо жет в достижении 
амбициозной цели — увеличения то ва ро о бо ро та до $500 
млн. Ос но вой для таких прог но зов ста ла зо на сво бод ной 
торговли (ЗСТ) меж ду Вьет на мом и ЕА ЭС, ко то рая 
на ча ла ра бо тать с 5 ок тяб ря это го го да. О перспективах 
развития сотрудничества рас ска зал Чрез вы чай ный и 
По лно моч ный По сол Социалистической Республики 
Вьет нам в Беларуси Ле Ань.

График снижения сред ней ставки тарифов от ра жа ет по этап ное сни-
жение ввоз ных та мо жен ных пошлин. При этом наиболее 

чувствительные то ва ры изъяты из режима сво бод ной торговли.
*По дан ным Евразийской экономической комиссии


